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тот год оказался сложным для многих отраслей экономики из-за пандемии коронавируса. Расска-
жите, как он прошел для вас? Что удалось и не удалось достичь вашей компании?
— Безусловно, в этом году любая компания столкнулась с серьезной проверкой на проч-
ность. Мы, однако, смогли не только минимизировать свои потери, но, напротив, про-
демонстрировать рост на 20% благодаря грамотно проведенной цифровизации наших 
ключевых направлений. На момент объявления запретов на проведение мероприятий 
event-направление корпорации приносило порядка 15% от всей выручки компании. Мы 
проводили по 50 событий в год, часть из которых была организована за рубежом. Круп-
нейшее из них — это ежегодный Synergy Global Forum, на площадках которого выступа-
ли такие спикеры, как актер и политический деятель Арнольд Шварценеггер, миллиардер 
Ричард Бренсон, основатель «Википедии» Джимми Уэйлс, журналист и поп-социолог Мал-
кольм Гладуэлл, чемпион мира по боксу Майк Тайсон, евангелист Apple Гай Кавасаки, ре-
жиссер Оливер Стоун, мотивационный оратор и писатель Ник Вуйчич, и многие другие.

В марте, когда отрасль event-событий умирала на глазах, перед нами встала задача опе-
ративно провести цифровую трансформацию бизнеса. Несколько лет подряд мы уже вкла-
дывали много сил и ресурсов в развитие образовательной платформы для студентов наше-
го университета. Благодаря этому корпорация в кратчайшие сроки создала образователь-
ную платформу Synergy.Online и уже 17 апреля провела на ней наш первый онлайн-фо-
рум, ключевым спикером которого стал всемирно известный американский экономист 
Нассим Талеб. Новый формат оказался настолько востребованным, что с этого момента 
мы стали проводить аналогичные мероприятия еженедельно, каждый раз собирая много-
тысячные аудитории из русскоязычных представителей множества стран. 

С запуском образовательной онлайн-платформы мы выпустили наш новый контентный 
проект «Конспект» — рассылку для посетителей наших событий о глобальных трендах 
в пандемию, антикризисных решениях, инструментах цифровой трансформации. Бук-
вально за несколько месяцев его показатель NPS достиг более 70%, а количество читателей 
на сегодняшний день превышает 100 тыс. человек.

— До начала эпидемии коронавируса вы проводили много мероприятий 
для сторонних заказчиков. Удалось ли вам сохранить это направление 
работы в новом формате?

— Да, например, 17 июля совместно с Ростуризмом и Минэкономразвития мы провели 
всероссийский онлайн-форум «Россия: Туризм 2020», собравший около 15 тыс. человек. 
Событие прошло интересно и результативно, поэтому в октябре на нашей платформе со-
стоялся второй форум, посвященный туротрасли «Россия: Туризм 2020. Зимний сезон», 
а в середине декабря мы проведем онлайн-форум, отражающий проблемы отдыха людей 
с особыми потребностями «Доступный туризм». Еще одно направление, которое мы пере-
несли на Synergy.Online,— это проведение онлайн-форумов «Мой бизнес» совместно с ре-
гиональными центрами поддержки предпринимательства. В пандемию их главной целью 
стало объединение и деятельная поддержка предпринимательского сообщества. 

Также с началом пандемии корпорация начала проводить международные онлайн-кон-
ференции с участием представителей Минпромторга, Российского экспортного центра 
и других государственных органов власти, направленные на развитие несырьевого экс-
порта. Уже в марте в самом начале пандемии был запущен сервис «Бизнес-миссия онлайн» 
с системой назначения и проведения деловых встреч, который с созданием платформы 
Synergy.Online был перебазирован на нее.

— Какая повестка тем и мероприятий для предпринимателей оказалась 
наиболее востребованной сейчас?

— Ключевыми темами наших он-
лайн-форумов в первые месяцы пан-
демии стали антикризисные реше-
ния для различных отраслей бизнеса, 
быстрый переход в онлайн, а также 
мобилизация и организация работы 
по-новому всех доступных ресурсов. 
На мой взгляд, было очень правиль-
ным открыть новую серию наших ме-
роприятий на платформе Synergy.On-
line с выступления Нассима Талеба — 
он как раз говорил о смене парадигм 
мышления. Кроме ведущих россий-
ских экспертов — владельцев бизнеса, 
генеральных директоров, ключевых 
экспертов по узким направлениям — 
мы приглашали на каждый форум то-
повых мировых спикеров, выступле-
ния которых позволили нашей ауди-
тории увидеть глобальную картину 
происходящего: историка-медиеви-
ста, автора международного бестсел-
лера «Sapiens: Краткая история челове-
чества» Юваля Ноя Харари, писателя 
и бизнес-консультанта, специализиру-
ющегося на улучшении эффективно-
сти менеджмента Ицхака Адизеса, уче-
ного-экономиста в сфере менеджмен-
та, профессора в области управления 
персоналом Манфреда Кетса де Вриеса 
и многих других.

Сейчас мы проводим события на 
самые разные темы, разбирая узкие 
проблемы различных отраслей рынка 
и показывая точки роста. 

— Что произошло в пан-
демию с программами 
МВА? На них упал спрос 
или возрос?

— В условиях неопределенности лю-
дям представляется разумным вкла-
дывать деньги в свое образование. По-
этому в апреле 2021 года мы запуска-
ем Platinum MBA, эксклюзивную про-
грамму обучения для топ-менеджеров 
и собственников от мировых экспер-
тов. Такие всемирно признанные экс-
перты, как Манфред Кетс де Вриес, 
Марк ван Рейменам, Роберт Киган, 
Марк Сосна, и многие другие научат 
нестандартным стратегиям и ориги-
нальным решениям, что в текущих 
условиях становится главным конку-
рентным преимуществом. Если гово-
рить о тех программах МВА, которые 
на момент пандемии уже существо-
вали в школе бизнеса «Синергия», 
то ключевым будет то, что мы оказа-
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Всего за один год пандемия коронавируса карди-
нально изменила работу компаний по всему миру. 
«Деньги» поговорили с основателем и президентом 
корпорации «Синергия» Вадимом Лобовым о том, 
с какими вызовами корпорация столкнулась  
в этом году и чего планирует достичь в следующем. 

 «В ЭТОМ ГОДУ КАЖДАЯ КОМПАНИЯ  
 СТОЛКНУЛАСЬ С СЕРЬЕЗНОИ  
 ПРОВЕРКОИ НА ПРОЧНОСТЬ»


